

TRABAJOS

Editat per la Delegació del C.C. del
Partit Socialista Unificat de Catalunya
Nº 68 - Donatiu 50 cts. - I Setembre 1948

"Avui més que mai, quan aquest odiós règim es descomposa, es fa imprescindible la lluita decidida i generalitzada contra el franquisme".

(De la CRIDA DE L'AGRUPACIÓ GUERRILLERA DE LLEVANT I ARAGÓ)

VOLUNTAD Y MANDATO DEL PUEBLO

DESDE el Levante guerrillero y republicano, salta por encima de las fronteras, la voz de la resistencia popular, que llama a los españoles antifranquistas a la concordia y a la unidad para la lucha por el derrocamiento de la tiranía fascista del general Franco.

Para los flacos de espíritu y para aquellos otros que viven más preocupados de encontrar la forma de servir y apoyar a las castas reaccionarias culpables de la ruina y de la miseria de nuestro país que de ayudar al pueblo en su lucha heroica, el llamamiento de los guerrilleros a la constitución del Consejo Central de la Resistencia es lección y es advertencia.

Lección de firmeza, de coraje, de confianza en la voluntad democrática y republicana del pueblo; de fe en el futuro libre de España. Y advertencia serena y leal, dato irrecusable para un mañana próximo,

por Dolores I BARRURI

mo, de que dentro de la España cercada de cárceles y de horcas y acorralada por asesinos y verdugos, late con creciente vigor una nueva España que se templó en los combates por la República, la España que se endureció en la lucha clandestina y con la que tendrán que contar cuando se trate de dar el problema español la solución exigida por el pueblo: la solución democrática y republicana.

Los que creyeron que a fuerza de levantar obstáculos en el camino de la recuperación de la República, iban a lograr que el pueblo español desesperanzado y cansado, se resignase a vivir de rodillas, sufrirán una decepción ante la decisión de los guerrilleros.

El Secretariat del P.S.U.de C. — — — S'ADHEREIX A LA CRIDA GUERRILLERA

El Secretariat del nostre Partit ha fet públic el següent comunicat:

"El Secretariat del P.S.U. de C. ha examinat amb viva simpatia la crida que l'Agrupació Guerrillera de Llevant i Aragó ha adreçat a totes les forces de la resistència i al poble espanyol.

El Secretariat, al mateix temps que s'adhereix a aquesta patriòtica iniciativa de crear el Consell Central de la Resistència, adreça la seva fraternal salutació als valents guerrillers dels pobles hispànics, especialment als de Llevant i Aragó, els quals amb llur heroisme posen tan alta la bandera antifranquista en la lluita per la reconquesta de les llibertats democràtiques.

A la vegada, el Secretariat recomana a totes les organitzacions i militants del Partit que es mobilitzin per a recollir les màximes assistències i adhesions republicanes i antifranquistes a la noble crida de l'Agrupació Guerrillera de Llevant i Aragó.

(Segueix pàg. 2)

Però los que en su voluntad y en su conciencia permanescen fieles al mandato republicano del pueblo, expresado con reiteración, se sentirán fortalecidos en sus convicciones y animados de nuevos entusiasmos para pro-

(Segueix p.2)

VOLUNTAD Y MANDATO...

seguir la lucha hasta la victoria.

El pueblo español no desespera en la adversidad. Resiste sin bajar la cabeza, seguro y consciente de su fuerza y de la razón y de la justicia de la causa que defiende.

Pero tiene derecho a que se le ayude. Y los que más obligados están a hacerlo, son aquellos que en la República ocuparon y ocupan posiciones rectoras, y que no pueden negar esta ayuda sin renegar previamente de lo que constituye el acervo más valioso de todas las fuerzas republicanas y democráticas: la lucha que el pueblo español sostuvo en defensa de la República y de la independencia y soberanía de España.

Cada grupo político de la emigración ha buscado por diferentes derroteros la solución al problema español, solución que todos anhelamos.

Sin embargo, la única fórmula que podría allanar el camino, la unidad de todas las fuerzas republicanas y antifranquistas, ha sido hasta ahora rechazada.

¿Por qué? Porque ella no es grata a los enemigos del restablecimiento de la República en nuestro país.

Y sin embargo no es demasiado aventurado suponer que, si el derrumbamiento hitleriano hubiese encontrado a las fuerzas españolas unidas, la situación de nuestro país sería quizás muy diferente de lo que es.

Llega el llamamiento de los guerrilleros de Levante cuando la crisis que se inició en España con la derrota del hitlerismo va acercándose al punto crucial donde comienza la catástrofe de toda la economía nacional; cuando como consecuencia de

esta crisis crece el descontento en todo el país, y nuevos grupos y fuerzas sociales participan en la lucha y en la resistencia al franquismo.

El Secretariat del P.S.U.C...

El Secretariat del P.S.U. de C. ofereix el seu concurs a l'Agrupació Guerrillera de Llevant i Aragó i afirma que posarà tot el seu entusiasme i energia per arribar el més ràpidament possible a la creació del Consell Nacional de la Resistència de Catalunya que, unit al Consell Central de la Resistència, dirigeixi en el nostre país la lluita contra Franco i els capituladors fins el recobrament de la República i de les nostres llibertats nacionals.

25 de juny del 1948

Ante los trabajadores de Euzkadi, de Cataluña, de Madrid, de toda España, el peligro del paro y del hambre no es una amenaza lejana; es una realidad dolorosa y abrumadora.

Descienden los salarios; se rebajan los pluses de vida cara; los patronos imponen nuevas reducciones en los días de trabajo semanales. Y no es raro ver, en las sombras del anochecer en las ramblas barcelonesas o en las avenidas madrileñas, hombres cuyos trajes manchados de cal o de grasa industrial son signo de su condición de obreros, tender, llenos de rabia y de vergüenza, su mano callosa en demanda de una limosna.

Los artesanos, pequeños comerciantes e industriales modestos, se ven obligados a cerrar sus negocios, faltos de materias primas los unos, faltos de mercados y de compradores los otros.

Los bancos niegan créditos a comerciantes y fabricantes, y la ruina y la quiebra en la pequeña industria es el amargo pan de cada día para muchos que hasta ayer, creyeron aún en la posibilidad de ir viviendo.

La situación del agro español es la más grave de cuantas han vivido los campesinos desde el advenimiento del franquismo; y para los obreros de la industria, para los trabajadores del campo como para los diferentes grupos de la pequeña y media burguesía urbana y rural, se plantea con agudeza el dilema: o luchar por cambiar la situación, o morir.

Incluso los grandes financieros e industriales aves de presa que acumularon enormes fortunas en el transcurso de la guerra, negociando con los hitlerianos, sienten los primeros ramalazos de la inflación y de repente se dan cuenta, como el presidente del Banco Urquijo ha declarado en la

última reunión del Consejo de Administración, que el utillaje industrial está desgastado; que la producción disminuye alarmantemente; que los ferrocarriles no marchan; que

VOLUNTAD Y MANDATO...

la tierra está yerma y que para llegar al nivel de producción de 1935 necesitan una inyección de más de mil millones de dólares, que les permita hacer frente a las dificultades. Pero dudan de la posibilidad de obtener esa ayuda, con el mantenimiento del régimen actual, y en su marco político comienzan a perfilarse la corona y el cetro, en lugar del yugo y las flechas del falangismo.

Los hombres que participan en la lucha guerrillera y en la resistencia en España, conocen perfectamente la situación del país, el estado de ánimo de las masas y consideran que nunca hubo mejores condiciones para coordinar y organizar con posibilidades de rápida victoria la lucha nacional contra el franquismo.

Abnegados combatientes de la República, en lugar de tratar de imponer o de hacer prevalecer sus propias convicciones - con derecho que nadie razonablemente podría negar a los que cada día se juegan la vida por ellas - proclaman firmemente y ante la faz de todo el país y del mundo entero, que como demócratas sinceros acatarán la decisión del pueblo en la elección del régimen por que ha de gobernarse España.

No han elaborado un programa para no obligar "a priori" a los que sin estar totalmente de acuerdo con la actitud decididamente republicana de los guerrilleros, están, sin embargo dispuestos a luchar por acabar con esta situación. Dejan al criterio de los representantes de las fuerzas republicanas y antifranquistas, reunidos en el Consejo Central de la Resistencia, la misión de elaborar este programa, que puede ser el programa del resurgimiento de una España democrática, soberana e independiente.

El llamamiento de los guerrilleros levantinos, es la afirmación rotunda de no permanecer al margen cuando sobre los destinos de España se negocia y se intriga. Este llamamiento es un ¡no! ardiente y decidido a los que en nombre de una democracia achatada y bastardeada, pretenden salvar los privilegios de las castas reaccionarias culpables del hundimiento de España, entronizando en nuestro país un régimen antidemocrático que deje en pie el monstruoso aparato represivo del franquismo, que revitalice la opresión secular de las masas

campesinas...

A los que en el interior del país desean que la situación cambie, pero que temiendo lo que este cambio podría significar, buscan indecisos una salida sin atreverse a formular sus aspiraciones por temor a ser mal interpretados, el llamamiento de los guerrilleros a la formación del Consejo Central de la Resistencia les abre un camino, el único, que puede conducir a una solución justa, e impedir esa catástrofe que tanto temen.

Es tanto más oportuno este llamamiento de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón cuanto que él llega a tiempo para que las fuerzas republicanas democráticas y antifranquistas reconsideren sus posiciones y rectifiquen errores que pueden aportar quebrantos irreparables a la causa de la liberación de España.

La posibilidad de que el problema español pueda ser tratado en la Asamblea de las Naciones Unidas que se celebrará en París el septiembre de este año, obliga a todos a examinar la situación de división en que se hallan las fuerzas republicanas y a buscar, a costa de los esfuerzos y sacrificios que sean necesarios, la unión que exigen las circunstancias, para que la voz de la España republicana encuentre eco, y apoyo sus demandas, entre los representantes de los países democráticos.

Y si para cada dirección de partido o de organizaciones obreras y republicanas, el llamamiento de los guerrilleros es una apelación insoslayable a la unidad, para el gobierno del Sr. Albornoz es una llamada de atención a la que no puede permanecer indiferente sin gran riesgo de su propia existencia que, como la de cualquier otro gobierno, sólo puede justificarse en la medida en que apoyen y sostengan a los que luchan en el interior del país.

De acuerdo con el llamamiento de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón, el Partido Comunista de España se adhiere con entusiasmo a la propuesta de los combatientes que, día a día, van ganando para la República y la democracia, sin ahorrar esfuerzos ni sacrificios, nuevas fuerzas y más decididos apoyos.

Secundar el llamamiento guerrillero no significa renunciar a apoyar las instituciones de la República en la emigración.

El Partido Comunista defiende las

(Seguix pág. 4)

VO LUNTAD Y MANDATO...

instituciones republicanas aunque no está de acuerdo ni con la composición actual del gobierno republicano ni con la existencia "simbólica" de estas instituciones, simbolismo cómplice de la política entreguista, de quienes habiendo perdido la fe en el pueblo, sólo esperan un "gesto" de los imperialistas anglo-americanos que les permita justificar su renuncia a la lucha por la República, en la oposición de la reacción internacional al restablecimiento de la democracia en España.

A este propósito yo quiero decir que no deben alarmar demasiado a las fuerzas auténticamente republicanas y democráticas las defecciones de ciertas gentes que habiendo renunciado a la lucha y a la República, tratan de buscar cobijo al calor de las alas de la monarquía que las fuerzas reaccionarias imperialistas ofrecen como solución.

A ocupar los puestos que ellos abandonan, llegan millares y centenares de millares de campesinos, de obreros, de intelectuales, de artesanos, que han vivido la experiencia de la monarquía y del fascismo, y que se han convencido de que sólo con la República verán satisfechas sus ansias de tierra y de justicia, de pan, de libertad y de progreso.

Esto lo comprueban a diario los guerrilleros de Levante y de Galicia de Aragón, de Extremadura y de Andalucía, que encuentran en los campesinos y en los obreros sus más fieles colaboradores y seguros apoyos en la lucha contra el franquismo. Y en última instancia, esto será lo decisivo.

Ateniéndose a esta realidad esperanzadora, los guerrilleros han lanzado su invitación a la formación del Consejo Central de la Resistencia "para aunar y coordinar los esfuerzos valerosos realizados por miles y miles de patriotas a todo lo largo del país, para dar más eficacia, alcance y amplitud a nuestra lucha, que sólo puede terminar con la derrota del franquismo y la victoria de la República" (Llamamiento guerrillero).

En las fábricas, en las minas, en los talleres, en los cuarteles, en la escuadra, en los cuartos de banderas, en las iglesias, en las barriadas obreras, en los pueblos campesinos, en los institutos y universidades, en el

movimiento nacional democrático de Cataluña, Euzkadi y Galicia; entre los regionalistas valencianos y andaluces; en la Castilla cuna y hogar de la unidad española, en Aragón y Asturias, la voz de los guerrilleros de Levante será, sin duda alguna, impulso y acción para la formación de Consejos de la Resistencia, aglutinante patriótico que una y encienda las voluntades en la reconquista de la democracia para dar al pueblo posibilidad de elección y de decisión.

En la emigración, este grito patriótico surgido de la entraña de la España que lucha, de la España que no se somete, puede y debe ser el comienzo de una más amplia actividad para ayudar a la resistencia, y el punto convergente de la voluntad de lucha de la mayoría de la emigración republicana, expresada bien recientemente en el documento firmado por don José Giral y destacadas personalidades republicanas, y en los millares y millares de firmas que han suscrito ese documento, y que muestran sin equívocos los deseos de unidad de los republicanos que no renuncian a serlo, y de las fuerzas populares españolas.

El Partido Comunista de España, haciéndose eco del llamamiento guerrillero, trabajará con todo entusiasmo en el interior del país y en la emigración por la coordinación de la resistencia, y llevará a todos los países y a todos los lugares donde haya un grupo de amigos de la España republicana y democrática, la voz del pueblo español que en la viril decisión de los guerrilleros de Levante y Aragón, expresa su voluntad de continuar la lucha hasta liberar nuestra Patria de la opresión franquista.

Con la certidumbre de no ser defraudados, expresamos nuestra confianza de que a los guerrilleros de Levante y a toda la resistencia española, no ha de faltarles ni el apoyo ni la solidaridad de los verdaderos demócratas, de los trabajadores de todos los países.

===== Dolores IBARRURI
=====

CONTRA EL TERROR FRANQUISTA!

AUSTRIA.- Els Sindicats austríacs, en nom de més de 500 mil treballadors, han adreçat un telegrama al Capità General de Madrid, en favor dels patriotes J. Satué i els seus companys amenaçats de mort pels botxins franquistes.

MOBILITZEM-NOS PER A SALVAR ELS ANTI-FRANQUISTES EN PERILL DE MORT!!